

Objet : Diaporama informatique et argumentaire pédagogique sur l'extrême droite

Réseaux : Tous

Niveaux et services : SECONDAIRE

Période : Année scolaire 2006-2007

- Aux Pouvoirs Organisateurs et aux chefs d'établissements de l'enseignement secondaire ordinaire subventionné par la Communauté française ;
- Aux chefs d'établissements de l'enseignement secondaire ordinaire organisé par la Communauté française ;
- Aux Pouvoirs Organisateurs et aux chefs d'établissements de l'enseignement spécial subventionné par la Communauté française ;
- Aux Pouvoirs Organisateurs et aux chefs d'établissements de l'enseignement spécial organisé par la Communauté française ;
- Aux membres des services d'Inspection de l'enseignement secondaire de la Communauté française ;
- Aux Organisations syndicales ;

Autorités : Ministre-Présidente chargée de l'enseignement obligatoire et de promotion sociale

Signataire(s) : Marie ARENA

Gestionnaires : Cabinet de la Ministre-Présidente

Personne(s)-ressource(s) : Gwendoline ALLAIN (gwendoline.allain@cfwb.be)

Renvoi(s) :

Nombre de pages : 3.

Téléphone pour duplicata :

Mots-clés : sensibilisation contre l'extrême droite

Madame, Monsieur,

Dans une actualité marquée chaque jour par des actes racistes et antisémites ou par l'extrémisme de certains discours, le travail d'éducation à la citoyenneté démocratique prend tout son sens. La sensibilisation face aux dangers de l'extrême droite est aussi, malheureusement, une nécessité dans une société pluraliste.

La promotion d'une citoyenneté active et éclairée, c'est-à-dire reposant sur le jugement critique, de tous et de toutes est la garantie d'une démocratie renouvelée.

Le Gouvernement de la Communauté française a fait de l'éducation à la citoyenneté une de ses priorités, en adoptant un avant-projet de décret relatif « au renforcement de l'éducation à la citoyenneté responsable et active au sein des établissements scolaires organisés ou subventionnés par la Communauté française ».

En effet, l'école est un espace privilégié où le jeune, par l'apprentissage des savoirs mais aussi la pratique de la vie en collectivité, peut apprendre à devenir un citoyen responsable, autonome, capable d'exercer une pensée critique dans la vie de la cité, qu'elle soit sociale ou professionnelle.

Le diaporama informatique et l'argumentaire pédagogique élaborés par la FGTB et l'asbl « *Vlaams belang contre l'extrême droite* » constituent un outil pour les enseignants du secondaire qui souhaiteraient mener un travail avec leurs élèves pour les sensibiliser aux dangers de l'extrême droite.

Cet outil a été construit pendant neuf mois en partenariat étroit avec les jeunes et le corps enseignants d'une vingtaine de « classes-actrices » ainsi que des experts, donnant ainsi un gage quant à sa pertinence pédagogique et à son adéquation avec les questions des jeunes sur l'extrême droite.

Un exemplaire de cet outil est envoyé dans chaque implantation de l'enseignement secondaire en Communauté française. J'espère que cet outil sera un appui pour aborder la problématique de la citoyenneté démocratique en classe, et contribuera ainsi à éveiller l'esprit critique des jeunes futurs citoyens.

Je vous remercie de votre coopération.

Marie Arena